

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar.	1	50

Número suelto. . . 5 cts.
la. atrasado . . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS



Devocionarios

Semanas Santas

Se han recibido un variado surtido en todas clases, formas y tamaños, con encuadernaciones elegantes de piel, nacar, concha y marfil con encrustaciones.

Especialidad para los de primera Comunión
PRECIOS ECONÓMICOS
Librería de Amengual y Muntaner



Vencida

(Cuento)

Aquella mujer era de mármol. Bajo su figura de hermosa y ardiente morena, de sanguíneo temperamento, se ocultaba una alma fría, insensible para todo lo que trascendiese á amor. Parecía que en sus venas, en las cuales se veía circular la sangre juvenil á través de la fina piel de su cutis, se trocaba la sangre en hielo cuando un hombre deslizaba en su vida cumplidos ó requiebros, protestas de amor ó apasionados juramentos que ella escuchaba, con sus rojos labios entreabiertos por una sonrisa más de conmiseración que de esperanzas para el galán que hacia objeto de su galantería, ó que le ofrecía su amor.

Su belleza y su posición social, hacían que Pilar, tal era su nombre, fuese una mujer codiciada. Asediábanla los galanteadores veteranos en amorosos lides y eran vanos sus esfuerzos; todos habían de alejarse deshechos después de haber puesto en juego todos los medios posibles para conquistar la inexpugnable fortaleza. Pilar se burlaba de todos ellos, jugaba con sus pasiones lo mismo que el gato con el ratón, y por fin, hastiada de ellos, hacíalos alejar de sí con la amargura de la impotencia en el corazón y el zumbido de la burla en los oídos.

Y no quiere decir esto que Pilar fuese coqueta, no lo era; ella misma hacía muchas veces esfuerzos por hacer germinar en su alma el sentimiento del amor, ese purísimo sentimiento que embellece la vida del hombre. Era en vano, desesperábase inutilmente; ningún hombre llegaba á impresionar ni sus sentidos ni su espíritu. Veía frustrado bien á su pesar todos los intentos, y después de cada uno de ellos arraigábase más y más en ella la idea que en alta voz confesaba á cada uno de los que intentaban conseguir su amor: de que era incapaz de sentirlo.

Tan solo una vez creyó con júbilo que se despertaba en ella el dulce sentimiento. Entre los muchos que con sus pretensiones la asediaban se distinguía por su varonil belleza, delicado proceder y gran corazón, el valiente capitán de Artillería Luis de Roble. Aceptó sus homenajes y comenzaron entre ellos unas relaciones que pronto se rompieron; ella no pudo vencer su indiferencia, él no quiso someter su orgullo, y en breve convenciéronse ambos de que era imposible continuar haciendo la triste comedia de unos amores falsos, en los que faltaba esa mútua comunicación que debe existir entre dos que se aman.

Luis dijo á Pilar un día: ¡Lástima grande que un cuerpo que parece hecho para el amor encubra un alma tan insensible! Pilar contestó: ¡Pues mira, genio y figura!....

Y se separaron buenos amigos los que de continuar hubieran sido mal avenidos amantes.

La guerra civil hacía enrojecer el suelo patrio con sangre de hermanos. Luis marchó á ella con el grado de comandante y pasando el tiempo fué por su arrojo y bizarría mostrado en los hechos de armas en que tomó parte, nombrado coronel, pero la fortuna que hasta entonces habíale sonreído sacándole ileso de todos los combates, le

abandonó en uno de ellos y salió de la contienda gravemente herido.

Condujéronle exánime sus soldados al hospital de sangre, y allí estuvo el pobre Luis batallando largo tiempo entre la muerte y la vida y sin darse cuenta de lo que á su alrededor pasaba. Por fin una madrugada sintió en su rostro un tibio aliento y una dulcísima voz que le interrogaba con cariño...

Y su asombrada vista contempló bajo las blancas tocas de la hermana de la caridad, los ojos negriscos y la carmínea boca de Pilar, de aquella mujer insensible, de la estatua bellísima de mármol que ningún profano amor pudo animar en otros tiempos. Sonrióse contemplábala el herido y murmuró con voz débil: ¡Por fin... vencida!...

La casualidad había puesto de nuevo á entrambos frente á frente. Luis nada del amor pasado recordaba. Asombrado mirábala vencida no por el amor sexual, el amor de los sentidos que por su pequeñez había siempre despreciado, no por el amor á uno sólo, por el amor á todos; en su alma estéril para lo pequeño había germinado y florecido grande, exuberante, ese amor santo, por los hombres tantas veces negado, ese árbol frondosísimo cuya raíz está en el suelo, pero cuyas ramas tocan el cielo, la virtud sublime de la Caridad.

SANTIAGO VANRELL

Nuestros pintores en los Estados Unidos

Como todo lo que se refiere á nuestras relaciones con los Estados Unidos tiene en la actualidad gran interés, suponemos que nuestros lectores verán con gusto el resultado de la subasta pública celebrada en Nueva York, y en la que han obtenido un completo triunfo nuestros pintores.

He aquí lo que dice *Las Novedades*, de aquella ciudad, de 4 del actual, relativo á este asunto.

«Con mucha y selecta concurrencia y muy animadas pujas dió principio anoche en *Chikering Hall* la subasta pública de la preciosa colección de cuadros reunida por el difunto mister William H. Stevart, un rico norteamericano residente en París y gran amigo de nuestro ilustre compatriota don Raimundo de Madrazo, á cuyas sugerencias debió gran parte de su refinado gusto artístico.

Esta almoneda se espera con mucho interés, nunca más justificado, porque la colección era rica en obras maestras, abundando especialmente las del pintor español Fortuny, de tal suerte, que es difícil haya reunidas en ninguna otra colección tantos y tan buenos lienzos del malogrado artista.

Se vendieron ayer unos 70 cuadros, y el precio total realizado por los mismos fué de 133.190 pesos.

El que más subido lo alcanzó anoche, fué el titulado *Un tribunal de justicia*, obra de Fortuny, que adquirió Mr. Henry Payne Whitney por 13.000 pesos. Siguióle en la cuantía del precio, la *Fantasia árabe*, del mismo autor, enajenado en 12.000, con destino á una persona residente en Nueva York y cuyo nombre no se ha hecho público. El señor Madrazo, que se hallaba presente, compró en 8.600 el cuadro de Baudry *La ola y la perla*, para un señor residente en París, y hubiera ofrecido más por el hermosísimo lienzo de haber habido postores en contra.

De Fortuny se vendieron, además de los ya mencionados, los cuadros: *El moro de Rey*, 3.150 pesos (para Boussod Valadon y Compañía) *Café de las golondrinas*, 3.100 (H. Harrisón); *Vieja aldeana*, 1.300 (Knoedler); *El alcabucero*, 2.850 (Stanver); *Cabeza de árabe*, 1.150 (S. Urtermeyer); *Campechina italiana*, 972; *Estudio de Flores*, 400, y *Corpus Christi*, 310.

De Madrazo vendiéronse dos cuadros; *La mujer y el loro*, 3.350 pesos, y *La mujer y la guitarra*, 2.500.

De Rico: los titulados *Canal veneciano*, *Un pescador sevillano*, *Jardín español*, y *Dago en Meux*.

De Ribera: *El café cantante*, 3.900 pesos.

De Zamocois: *El modelo de Fortuny* 1000 pesos, y *Infanta*, 5.000.

Se cree que la venta de esta noche será aún más animada, habiéndose reservado para ella los cuadros de mayores precios.»

Don Fernando Villaamil

El distinguido marino jefe de la escuadrilla formada para enviar á Cuba goza de excelente concepto en su carrera y ha logrado distinguirse antes de ahora en puestos importantes de la Armada.

Nació en Castropol el año 1846, de antigua y distinguida familia asturiana.

Su vocación por la marina fué tan

vehemente, que no esperó la convocatoria para ingreso en la Escuela Naval, y antes de entrar en la misma navegó casi niño en la marina mercante, como piloto.

Villaamil ha navegado mucho y es instruídísimo, especialmente en cuanto se relaciona con la marina.

Figuró entre lo que hace años se llamó elemento joven de la Armada, y llamado á la secretaría del ministerio formó un lado del famoso pentágono, durante la administración de los generales Antequera y Pezuela.

Enviado por éste á Inglaterra, imaginó el modelo del caza-torpedero *Destructor*, que significaba un adelanto notable en aquellos días, y que construyó la casa Thompson.

Villaamil desempeñó el mando de este buque. Años después adquirió en Inglaterra, por encargo del Gobierno, el clipper *Nautilus*, del que fué primer comandante, realizando una larga navegación que más tarde describió en un hermoso libro.

Ahora acaba de ser designado para un delicado puesto, en el que, en paz ó en guerra, puede prestar al país señalados servicios.

Desgracias de la marina americana

En *Las Novedades*, de Nueva York, vemos confirmada la noticia que hace días fué desmentida, de que hubiesen tenido averías de consideración los principales buques que forman la escuadra norte-americana del Atlántico.

Según el periódico neoyorkino, lo sucedido es lo siguiente:

Salió á evolucionar la escuadra norte-americana del Atlántico; navegó con viento bonancible, durante una veintena de días, haciendo rumbo á la isla de Tortugas.

Al salir del puerto de Tortugas encalló el *Texas* en la barra. A costa de inauditos esfuerzos se logró ponerlo nuevamente á flote. Pero entonces le tocó la vez al *Jowa*, que encalló en un arrecife situado á ocho millas de la costa. Tan violento era el embate de las olas, que los otros buques tuvieron que anclar.

El *New York* y el *Montgomery* (porque el *Texas* no se encontraba para ello) consiguieron sacar al crucero varado del lugar en que se encontraba y en el que no hubiera podido permanec-

cer más tiempo, pues ya comenzaba á inclinarse. El *Jowa* debió de experimentar considerables averías; pero el día 3 del corriente aún no eran conocidas en Nueva York.

El acorazado *Texas* era considerado hasta ahora el más desgraciado entre los buques de la Marina de guerra de la Unión Americana.

Costó gran trabajo encontrar oficiales que lo tripulasen; todos, al hablar de él, recordaban al no menos infornado *Tallapoosa*, que se fué á pique por haber chocado con un lanchón.

Desde que navega el *Texas* ha experimentado un sinnúmero de accidentes: abolladuras en sus planchas, afloramiento de las torres, fracaso en su artillería y varias descomposiciones en sus máquinas; por último, un día medio se hundió en el arsenal de Nueva York, costando el ponerlo nuevamente á flote mucho trabajo y muchísimo dinero.

Opinión autorizada

El senador Hanna, cuya influencia política en los Estados Unidos es quizás mayor que la del mismo presidente Mac-Kinley, ha dicho en una entrevista, hablando de la catástrofe del *Maine*, que la causa del mismo fué indudablemente fortuita y que rechaza toda idea por lo muy absurda de que fuese aquella obra de los españoles.

Después de esta declaración, dijo textualmente el senador Hanna: «El Congreso no hará nada y mientras los miembros del gabinete conserven su sangre fría, no existe el más pequeño temor de un conflicto con España, de modo que la excitación reinante en el país, no tiene en absoluto razón de ser.»

Esta declaración, más importante de lo que á primera vista parece, y la convicción profunda de los ciudadanos de buena fe y poco amigos de conflictos, de que la Marina militar de los Estados Unidos dista mucho de hallarse actualmente á la altura de las circunstancias, influirán probablemente mucho en el ánimo de Mac-Kinley, como influyeron en el de Grover Cleveland, para que á tontas y á locas se meta en una guerra con España.

De todas partes

En Kiel se han celebrado experiencias de un torpedo inventado por el oficial austriaco Mr. Obry, que aumentará considerablemente el poder de los



VIII

DIFICULTADES VENIDAS

CADA instante de reflexión aumentaba en el alma de Gastón el profundo interés que le inspiraba la pobre niña, que sin duda pertenecía á una clase elevada de la sociedad. Su imaginación, una vez despertada, se complacía en persuadirle de que así era, y que fué abandonada por sus padres, crueles y desnaturalizados, para ser entregada á la ignorancia, á la miseria y á los más duros tratamientos.

Negábase á creer la historia de la niña expósta, y todo su ser se revelaba enumerando sufrimientos que había debido padecer la desgraciada pequeña Ilona, y pensando en la crueldad de su familia.

En medio de su indignación, una nueva idea acudió súbitamente á su espíritu: ¿no sería sencillamente una niña robada? ¿Robada tal vez por bohemios, por esa raza maldita y errante en el mundo entero? La aparición fantástica de la niña, su extraño lenguaje, sus cantos incomprendibles, todo esto ¿no prestaba algún motivo para semejante suposición? Pero, ¿y la cantidad anual pagada para su sostenimiento?

¿Cómo combinar estas dos versiones? ¿Debia admitirse que el extranjero la había encontrado? ¿Pero por qué entonces se ocultaba?

Por el momento Gastón conoció que no había medio de salir de aquel dédalo; así es que abandonó toda reflexión respecto al asunto y sin pensar más las consecuencias de su generosa acción, no mirando más que la obra de caridad que se le ofrecía, resolvió ocuparse seriamente de

mirado jamás particularmente; pero aquella noche fué como una chispa eléctrica que le atravesó el corazón, haciendo estremecer todo su ser.

La marquesa, aunque contaba algunos años más que el vizconde, se hallaba entonces en la flor de su belleza y se sentía bella y seductora. Espiritual, amable y encantadora, sabía usar de estos dones de la naturaleza con coquetería felina y graciosa.

Decían que era muy desgraciada en su matrimonio, abandonada por un marido infiel lo cual daba más interés á su atractiva aparición; pero Gastón, siempre más ó menos ocupado en otras partes, no había prestado hasta entonces ninguna atención á los múltiples encantos de la marquesa.

Sin embargo, desde aquella noche se la acercó, la buscó y la galanteó tanto como pudo no comprendiendo cómo había tenido vendados los ojos hasta entonces. Cada diálogo, cada visita, desarrollaban naturalmente el sentimiento que empezaba á desarrollarse en su alma.

Aunque habituada á los triunfos y las conquistas que le valía su belleza, la marquesa se sentía impresionada por el candor y la frescura de aquel joven corazón que á ella se ofrecía, adivinando los sentimientos de Gastón, ántes que él se los confesase, desplegó contra él todas las seducciones de su espíritu y de su belleza, para cautivarle completamente.

Obrando de este modo, la marquesa no estaba impulsada, ni por un movimiento de ternura ni por frío cálculo. Su coquetería la llevaba simplemente al deseo de arrastrar tras su carro al joven y elegante vizconde de la Barre, al que ninguna de las damas de la sociedad había podido contar en el número de sus adoradores.

Vana y fútil gloria que le estaba reservada, porque Gastón cayó completamente en las redes de la bella sirena. Fascinado desde luego por el espíritu y el encanto de la marquesa, y después conmovido de piedad por sus confidencias, por su triste posición y por el aislamiento en que se hallaba al lado de su marido indiferente y libertino, Gastón la amó apasionadamente y se creyó pagado con el mismo amor.

torpedos y el riesgo de los grandes acorazados.

Sabido es que la dirección de los torpedos varía mucho hasta los 300 metros, y que pasada esta distancia se pierde por completo.

El nuevo torpedo automóvil de Obry no tiene aquel inconveniente.

De las experiencias hechas resulta que el proyectil no ha variado la dirección en una distancia de 1.000 metros, y ha cambiado muy poco en una de 1.400.

Los marinos alemanes creen, en vista de estas experiencias, que el torpedo Obry será causa de la modificación de las escuadras, pues los acorazados correrán gran peligro al batirse con un torpedero.

*

Se ha anunciado en Amberes, para el 16 y 17 del próximo mes de Mayo, la venta del célebre Museo de Kums.

Precederá a la iniciación de la venta una visita pública que durante tres días. Antes de comenzar la dispersión de una de las más bellas colecciones europeas, se publicará un catálogo ilustrado que, constituyendo un verdadero libro artístico, dará a conocer un notable prefacio escrito por Max Rosse, el eminente historiador de Rubens, tan conocido en el mundo del arte.

*

Asociar al célebre caricaturista Caran d'Ache con Rochefort y el fabulista La Fontaine, es idea que sólo podía ocurrir a este excéntrico político y revolucionario, que enamorado de su pensamiento, ha escrito y publicado ya el prefacio que debe acompañar a las fábulas ilustradas de La Fontaine, justamente considerado como el primero de los fabulistas, y según el dicho de Victor Hugo, como uno de los mejores poetas de Francia. La obra en preparación destinada a alcanzar gran boga es, según se afirma, digna de un dibujante como Caran d'Ache, pues su lápiz ha sabido traducir gráfica y donosamente el lenguaje que prestó a los animales, el célebre fabulista, consignando en sus ilustraciones los cuervos, las zorras y demás personajes que figuran en los apólogos, y no los que existen sin relación alguna con los idealizados por La Fontaine, y a los cuales cuadran los pensamientos y las moralejas de sus fábulas, circunstancia que da a la obra de que se trata un atractivo y una originalidad que ha de conquistarle la estima de todos los bibliófilos.

*

La prensa francesa, con buen acierto, promueve en muchas ocasiones plebiscitos entre sus lectores para conocer su opinión en cuestiones político-económico-sociales, y en otras en busca de datos para determinar los perjuicios o ventajas ocasionados por accidentes ó crisis más ó menos prolongadas.

El *Figaro*, a propósito del célebre asunto Dreyfus, ha investigado los perjuicios producidos por su agitación a la industria y al comercio parisién.

Según los datos de la Administración de Aduanas, al finalizar el mes de Enero último arrojaban las importaciones un aumento de 13.159 francos sobre las correspondientes al propio mes del año pasado; pero en cambio acusaban las exportaciones una disminución de 1.840.000 francos, datos que no son indicio de prosperidad comercial, y resultado atribuido en gran parte a los acontecimientos jurídicos y políticos que se han desarrollado últimamente en París.

Según la apreciaciones de los grandes establecimientos comerciales, las discusiones apasionadas han ejercido igualmente malfélica influencia sobre sus ventas. En los principales *restaurants* son más decisivas las afirmaciones, y el presidente del Sindicato de Alimentación estima resueltamente el perjuicio que les ha causado el asunto Dreyfus de 20 a 25 por 100.

Por lo que concierne a los hoteles, si bien el número de viajeros no acusa descenso, apercibe éste notable en los gastos de aquéllos, afirmándose que no han existido verdaderos viajeros de lujo, y si gente que prestaba atención a la economía.

Los ingresos de las Compañías de carruajes, y los de las Compañías de caminos de hierro, están en oposición: en baja de las primeras y en aumento los de las segundas.

Basta lo expuesto para deducir que la vida comercial de París ha sufrido notablemente con el proceso Dreyfus, contratiempo que se compensará bien pronto, y del cual en breve sólo quedará un penoso recuerdo.

*

En su próxima reunión general, el Instituto de Francia tendrá que decidir si bajo la cúpula que corona el gran salón de sus reuniones públicas se colocará el busto del duque d'Aumale de P. Dubois, que, según opinión general, es el de mayor valor artístico y el más parecido de cuantos existen del donante de las propiedades de Chantilly al Instituto.

*

Continúan las polémicas en la prensa extranjera entre notables personalidades políticas y Mr. Sardou a propósito de su último drama *Pamela*, referente a la evasión del Deifin del Temple.

Dice este autor dramático que para establecer como evidente la muerte de Luis XVII en el Temple, se invocan los testimonios de los doctores Pelletan y Lassus y de dos carceleros olvidando que Pelletan fué llamado para asistir al niño moribundo, que le dijeron ser el Deifin en los últimos momentos, y que su colega Lassus sólo asistió a la autopsia, siéndole imposible reconocer al enfermo después de

de los años en que no se le había visto.

Se trae a colación igualmente las Memorias de Carrás, en las cuales únicamente dedica dos palabras a la muerte de Luis XVII en el Temple, y a las que pueden oponerse las aseveraciones hechas en Bruselas en 1808 por el mismo Barrás, ante testigos, en cuyo número figuraba la marquesa de Broglie-Solari, que por cierto ha certificado el hecho.

Por último, debe recordarse que las afirmaciones de Barrás no merecen más crédito que sus escritos.

NOTICIAS

De las provincias:

Leemos en *La Correspondencia de España* del día 6:

«Funeitos son los acaparadores del trigo; pero más funestos han sido para España los acaparadores del patriotismo decoro nacional, y del prestigio militar, que durante tanto tiempo han impedido que circulase entre la opinión el concepto sano de una política colonial, que nos hubiera ahorrado tantos dolores y tantas miserias.»

El día 5 llegó a la Coruña procedente de la Habana y escalas, el vapor correo *Cristóbal Colón*.

El informe de la Comisión investigadora norteamericana, referente a la voladura del crucero *Maine* está ya en poder del Almirantazgo de los Estados Unidos, y en él se hace constar que el accidente fué casual.

El vapor *Lista* ha llevado a Cádiz hélices y otros materiales consignados a los comandantes de los torpederos *Pluton* y *Proserpina*.

Según las noticias que la prensa publica estos días, referentes al censo de los habitantes de las principales poblaciones, resulta que han aumentado considerablemente aquellas en que hay industrias, y que van en visible decadencia las poblaciones rurales que no tienen más elementos de vida que la agricultura.

En la Intervención de Hacienda de Valencia ha ingresado la respetable suma de 5.000 pesetas un padre dominico, que había recibido dicha cantidad de un penitente, bajo secreto de confesión, para que la resituya al Estado, a quien pertenece.

Las autoridades militares de Vigo han recibido órdenes del ministerio de la Guerra para que busquen en terreno donde edificar un nuevo cuartel.

De lo capital:

Anteanoche ocurrió otro escándalo en el portillo de Atarazanas, motivado por querer el dependiente de servicio en dicho punto reconocer a una mujer que iba acompañada de un hijo suyo el cual habiendo observado el

abuso de que iba ser víctima su madre, trató de evitarlo encarándose con el dependiente quien le agredió con el palo.

Con la intervención de un guardia municipal se puso fin a la reyerta.

El último *Boletín Oficial* de la provincia publica en la sección de la *Gaceta* una real orden sobre un sorteo supletorio para el reemplazo del ejército en varios pueblos de Canarias y otra sobre nombramientos de médicos de las comisiones mixtas de reclutamientos.

La Sociedad *Crédito Balear* ha remitido a este Gobierno de provincia para su publicación en el *Boletín Oficial* el balance correspondiente al ejercicio de 1897, aprobado en la Junta general de accionistas celebrada el día 6 del actual.

En este Gobierno se ha recibido el reglamento de la nueva sociedad que bajo el nombre de *Centro de Pasivos de las Baleares*, se ha establecido en la Plaza de la Constitución número 45.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido uso de revólver a Julián Ferrer Alvarez guardia particular nocturno, de las calles de S. Miguel, Plaza Mayor, Cererols, Cofradía y Gater.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Puigpunyent, da cuenta de haber denunciado al Alcalde de la misma a una mujer presunta autora de la sustracción de cierta cantidad de leña del predio *Son Nét* de aquel término municipal.

Los gastos causados por las obras que el Ayuntamiento verificó por administración durante la semana anterior al día 24 de Enero último ascendieron a 162 pesetas 80 céntimos.

A las tres de la tarde de ayer salió de este puerto para el de Barcelona el vapor francés de gran porte *Connuil* con cargamento de vino.

Un muchacho que anoche tiró un bote de hojalata a la cabeza de otro produciéndole una pequeña contusión en la cabeza, fué detenido por un guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Petra se hallan expuesto al público a efectos de reclamación los apéndices de altas y bajas al amillaramiento de aquella villa, para el año económico de 1898 a 99.

A causa de lo variable que se presentó ayer por la mañana el tiempo en esta ciudad, la fuerza franca de servicio volvió a suspender el proyectado paseo militar.

Anoche fué encerrado en el depósito de Capuchinos un individuo que pro-

mó un fuerte escándalo en la calle del Camposanto.

Por orden de sus padres fué ayer encerrada en el depósito de Capuchinos una muchacha que se había fugado del hogar paterno.

Los asuntos puestos a la órden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse el lunes próximo el cabildo municipal son los siguientes:

Secretaría.—Acta de la sesión.—Oficio de la Delegación de Hacienda para que la Corporación adopte el medio de hacer efectivo el encabecamiento de Consumos.

Beneficencia y Sanidad.—Dictamen proponiendo que se conceda a la Sociedad Barcelonesa de guanos el aprovechamiento de animales muertos.

Cementerio.—Permiso para la construcción de una capilla particular en el cementerio católico de esta ciudad.—Traspaso de varias sepulturas.

Obras, Arbolado, Caminos y Paseos.—Dictamen proponiendo la modificación de la rasante de la calle de Seriffa.

El temporal reinante en la mar y la entrada y salida de vapores-correos en nuestro puerto se ha prestado los últimos días a comentarios poco halagüeños. El público, sin calcular que esos aires tan malos que corren por ahí son capaces de estropear cualquier barco, se fija en que hace una semana que no tenemos correo y en que tiempos peores no han impedido tener comunicación con la Península. Lo peor es que en esta misma opinión abunda la gente de mar que anda por el muelle y ayer era un gusto oír lo que se murmuraba junto a la farola.

Ayer tarde en la calle de la Bolsa se le rompió el eje a un carretón, dando el consiguiente vuelco.

En un carro de transporte, fué el vehículo ha retirado de la vía pública.

Todas las noches desde las siete en adelante en las inmediaciones del gobierno civil se reúne un numeroso considerable de chiquillos que con sus juegos y gritos molestan a aquellos vecinos en particular a los empleados de telegrafos. Creemos que un guardia municipal que se diera un paseito por allí, no estaría demás.

Habiéndose dicho con insistencia que en el vapor correo de Barcelona llegaría el Sr. Conde de Sallent, hemos procurado enterarnos y se nos asegura que dicho Sr. continúa en Madrid.

Hemos llamado la atención, muchas veces, de quien corresponde, referente a la lapida que llevaba el título de la calle de San Cayetano, pues de aquella desde hace años solo quedan cuatro pedazos, y no obstante de hallarse en punto visible.

Don Ignacio Figuerola nos ha remitido cinco bonos de un pan cada uno y otros tantos de una libra de arroz para que los repartamos como prometo hacerlos hoy mismo entre las familias más necesitadas.

En nombre de las familias con ellos favorecidos agradecemos el obsequio.

En nuestra edición de la mañana de ayer apareció un suelto dando cuenta de que la Comisión provincial sin decir de que provincia, cuya omisión nos pasó desapercibida, había acordado proveer la plaza de Director de la banda provincial de música de la Casa de Beneficencia.

Hoy como ampliación de dicha noticia hemos de añadir que la Comisión que ha tomado tal acuerdo es la de Cuenca y no la de esta provincia como pudiera interpretarse.

Ayer por la mañana en el depósito de *Tirador* empezaron a machacar piedra muchos trabajadores de los que anteaer se inscribieron en la Casa Consistorial.

La premura del tiempo hizo que por la mañana el servicio de transporte de piedra no estuviese bien organizado, viéndose por este motivo, parados muchos obreros.

Observado esto por el capataz, lo puso en conocimiento del señor Alcalde quien ordenó inmediatamente que se destinaran diez carros a dicho servicio, con lo cual quedó organizada la marcha.

Algunos de nuestros colegas dan la noticia de que el día 25 del presente los socialistas celebrarán en el Teatro-Circo un *meeting* de propaganda electoral.

Para mañana domingo está anunciado en el Teatro-Circo el drama de Guimerá *Mar y cielo* y la comedia en dos actos *El señor Gobernador*.

Tal vez no se engañaba sino a medias en lo que concernía a los sentimientos de la marquesa, porque ésta concluyó realmente por sentir hacia Gastón tanto afecto como su naturaleza ligera y frívola era capaz de experimentar. ¡Pero en el fondo, lo que ella le manifestaba no era más que el reflejo de la pasión de Gastón; el corazón frío de la bella Camila no se calentaba más que a la llama que brotaba del suyo!

Gastón estaba, sin embargo, dominado por sus encantos, veía en ella un ser dotado de todas las seducciones, de todas las virtudes, de todas las cualidades del corazón y del espíritu. Habría matado a cualquiera que pretendiera haber sido el primero en obtener el amor de Camila... Además, era demasiado generoso para censurar una debilidad que le hacía el más feliz de los mortales.

Durante el espacio de un año y aún más, su pasión por la marquesa se conservó ardiente y preservada de toda nube. El misterio que rodeaba aquella relación, y que Gastón procuraba mantener intacto, con todo el escrupuloso cuidado que le sugería su exquisita delicadeza, no hacía más que aumentar el encanto y avivar la llama de su amor.

Poco a poco, sin embargo, los caprichos, las exigencias, así como la coquetería ilimitada de la joven, desgarraron el velo que cubría los ojos de Gastón y le revelaron, en toda su implacable desnudez, el verdadero carácter de su idolo.

Se sentía afligido de verla caer del elevado pedestal sobre que su amor la había colocado, y sufría cruelmente de aquella nueva desilusión, mucho más dolorosa que todas las precedentes.

Sin embargo, no le ocurrió romper con la marquesa. Se creía ligado, por honor, con aquella mujer que todo lo había sacrificado, y no dejaba de serle sinceramente adicto, aunque los numerosos defectos de la marquesa hubiesen hecho moderar el ardor de su pasión.

Pero Camila, por su parte, adivinó muy pronto que había perdido en la estima del joven, y aunque la afección que la había inspirado fuese de las más calmadas mientras se creyó dueña absoluta del corazón de su amante,

se sintió profundamente herida al hacer este desagradable descubrimiento.

Hubiera deseado conservar al vizconde en el número de sus esclavos, guardarle ó despedirle a su antojo, y ahora temía que se le escapase.

Esto producía escenas y recriminaciones sin fin, que desolaban a Gastón y que le hacían muy desgraciado.

Esta relación, con sus diferentes peripecias, duraba hacia dos años, cuando, habiendo ido la marquesa a tomar las aguas en Alemania, Gastón, lejos de afligirse de esta separación momentánea, se aprovechó de ella para hacer por su parte un viaje a Suiza, y entregarse por completo a la pintura.

Antes de separarse de la marquesa la había prometido reunirse con ella en Baden-Baden a donde pensaba ir, terminada la estación de las aguas.

Es, pues, en esta época de su existencia, cuando nosotros hemos encontrado al joven vizconde de la Barre, establecido en la pequeña ciudad de Brannen, y súbitamente atraído por la piedra hacia la estrofa niña de la montaña.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Concluirán en San Felipe Neri: exposición a las seis de la mañana; a las diez, tercera y la misa mayor; al anochecer, rosario, meditación, novena de San José y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En la Merced, a las siete y media, misa propia en honor de su titular con aplicación de muchas indulgencias.
En la Catedral, después de la misa mayor continuación de la novena de San José con meditación.
La misma novena se practicará por la noche con sermón, predicando en Santa Eulalia don José Ferrer de la Cuesta, Pbro.
En Santa Cruz el padre Gabriel Miralles.
En San Jaime el padre Francisco Salvá.
En San Nicolás el padre José Auba.
En Santa Fé don Bernardo Garrau.
Visita a la Corte de María
A la Virgen del Puig, en San Nicolás.

Tienda
las Monjas
CUARESMA

Completa colección de géneros negros para vestidos.
Expléndido surtido en velos y cha-les novedad.
Federico Alabern—Monjas, 25

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

En Palacio

Madrid 11 a las 1'45 t.
El señor Sagasta leyó a la Reina una carta del general Blanco en que le comunica noticias favorables.
El señor León y Castillo cumplimentó a la Regente. Esta le invitó a almorzar.
El señor León y Castillo conferenció con el señor Gullón antes de ir a Palacio.

Créese que esta entrevista tuvo por objeto hacer peticiones de personal y otros servicios de la embajada.
Despacho con S. M.
Madrid 11 a las 2 t.
El señor Sagasta despachó con la Reina y le leyó otro telegrama del cabo del destacamento de Boliano que dice así textualmente:—Solo cuento con nueve soldados. La casa, sitiada. Sin municiones. Resistiré.

"Fracuelo,, muerto

Madrid 11 a las 2'45 t.
Al entierro de Fracuelo ha asistido un gentío inmenso. Las calles por donde pasa el cortejo están completamente llenas.
Detrás de una magnífica carroza tirada por ocho caballos van cuatro coches llenos de coronas.
El féretro es llevado a hombros por picadores y banderilleros, detrás de los cuales van personas de todas las clases de la sociedad.
El Guerra llevaba una de las cintas.
También ha asistido la familia de Lagartijo, la cual es objeto de la curiosidad pública.
El acto no se ha deslucido apesar de estar lloviendo.

Salud de S. M.—El tiempo

Madrid 11 a las 4'30 t.
Es inexacto que se encuentre enfermo S. M. el Rey, cuyo rumor era debido a que estuvo sin salir durante tres días a causa de lo desapacible del tiempo.
Hoy se ha paseado por el Retiro.

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 11 a las 4'35 t.
Un telegrama oficial de Cuba dice que las tropas han tenido

varios encuentros, resultando con un muerto y 31 heridos.
El enemigo tuvo 27 muertos. Además perdieron 87 caballos y 75 armas.

Se han acogido a indulto 186 rebeldes.

La escuadrilla

Madrid 11 a las 4'40 t.
Dicen de Cadiz que procedente del arsenal ha fondeado en la bahía la escuadrilla de torpederos y destructores.
Todos los barcos están dispuestos para zarpar a la primera orden.
Créese que saldrán el domingo.

Rumores groves

Madrid 11 a las 4'45 t.
Circulan rumores de que Boliano ha caído en poder de los rebeldes.
El Gobierno lo niega, no explicándose cómo el señor Primo de Rivera dejó tan escasísimo destacamento en posición tan importante.

Boliano salvado

Madrid 11 a las 6'40 t.
El ministro de Ultramar ha recibido un telegrama del general en jefe del ejército de Filipinas, participándole que ciento diez y siete soldados que de Manila fueron a Boliano, pudieron salvar el destacamento de este pueblo haciendo huir a los rebeldes.
Mencheta

ACETILENO

Los aparatos más perfeccionados, sólidos, seguros e inexplosivos, con doble gasógeno automático, son los de la

Patente Bofill—Ingeniero

Para facilitar la instalación de un alumbrado tan bueno y barato, se puede adquirir el aparato pagándolo a

UNA PESETA SEMANAL

SINDICATO, 141—1.—PALMA

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgado:
Nacimientos: Día 9.—Varones 0.—Hembras 3.
Matrimonios: Día 9.—Ninguno.
Defunciones: Día 10.—Margarita Salom, casada, 48 años, Son Sardinia, pneumonia.—Antonia Vidal Burguera, soltera, 26 años, c. de la Fábrica, lesión cardiaca.—Juan Martínez Oliver, casado, 73 años, c. del Teatro, tuberculosis.
Registros del puero de ayer a la puesta del sol:
Estado de la atmosfera.—Cargada, hay nimbus.
Id. del horizonte.—Achubascado.
Dirección del viento.—Flojo del tercer cuadrante.
Estado de la mar.—Picada del Sur S. O.
Buzques a la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigia de Porto-pl.—Ninguna.
Incidencias.—Lloviznaba, soplab a viento al S. S. O. fresco, el cielo estaba cubierto, calimoso el horizonte, habiase elevado más el nivel de las aguas y recalaba marejadita picada del viento cuando el orto. Abonanzó el viento durante la mañana y continuaba fresquito a medio día. En el curso de la tarde hubo viento flojo al S. S. O. fué abonanzando la mar y se cargó por el N. de celajería nimbus, al ocazo habia poco viento.
Noticias.—Entró el vapor Ciudad de Mahón de Mahón. Salió el vapor francés Conseil para Burdeos.
Buzques fondeados: Día 11.—Vapor español Ciudad de Mahón, de 540 ton., de Mahón.
Buzques despachados: Día 11.—Vapor español Cataluña, de 662 ton., para Barcelona.—Laud español Catalina, de 15 ton., para Alcudia.
Matadero: Día 11.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 4.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 8.—Carneros, 0.—Ovejías, 16.—Borregos, 0.—Corderos, 18.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 1.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir a la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

Ultimas cotizaciones

facilitaas por la casa Fuster

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes VAORES LOCALES and VAORES PÚBLICOS.

Table with 2 columns: Item name and Price. Includes VAORES PÚBLICOS and Hospital provincial.

Movimiento de enfermos día 10 de Marzo de 1898.

Table with 5 columns: Existencia de ayer, Entrados, Salidos, Fallecidos, Quedan.

Boletín metereológico

Table with 2 columns: Item and Value. Includes Barómetro, Termómetro seco, Máxima al sol, etc.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad General Mallorquina
El próximo miércoles día 16 de los corrientes y demás sucesivos que sean necesarios, de once a una de la tarde, sesubastarán en las oficinas de la Compañia, calle de Palacio, las acciones de la Islaña Marítima...

Salinera Española

En el sorteo verificado día seis de este mes ante el notario don José Alcover de las cuarenta obligaciones inpotenciaras serie A. que deben ser amortizadas en primero de Abril próximo, resultó corresponder la amortización a las que llevan los números siguientes: 199, 1.355, 577, 396, 1.021, 1.025, 462, 1.807, 280, 2.116, 2.266, 1.810, 1.777, 2.271, 2.194, 1.281, 972, 1.175, 2.037, 2.447, 1.455, 1.765, 1.963, 1746, 901, 522, 1.942, 2.412, 914, 2.364, 1.429, 395, 2.348, 753, 339, 1.317, 1.617, 1.591, 263, 1.196, 1.383, 1.783, 156, 1.125, 1.575, 2.068, 917 y 1.219.

Crédito Balear

Quedan señalados todos los días laborables de 9 a 12 de la mañana, exceptuando los martes y viernes, para pago del complemento de beneficios correspondientes al año 1897 acordado en Junta General celebrada en el día de ayer.
Para el cobro se requiere la presentación personal del interesado, o una autorización suscrita por el mismo,

para la cual facilitará impresos la Secretaria de esta sociedad.

Palma 7 de Marzo de 1898.—Por el Crédito Balear. El Vocal de turno, Juan Aguiló.

Ferro-Carriles de Mallorca

A partir del jueves 10 del actual se verificará en las Oficinas de esta Compañia, todos los martes, jueves y sábados desde las diez de la mañana a la una de la tarde, el pago del dividendo activo de diez pesetas por acción acordado por la Junta General.

Palma 8 de Marzo de 1898.—Por la Compañia de los Ferro-Carriles de Mallorca, El Director General, Guillermo Moragues.

Pasatiempos

El doctor X, muy aficionado a la caza, envía a uno de sus criados con dos encargos: una caja de píldoras para un enfermo y media docena de conejos para uno de sus amigos. El criado confunde las direcciones y entrega al enfermo los conejos con la prescripción siguiente:
«Dosis: dos cada media hora.»

Leckuguinez se acerca a Gedeón y le dice:
—Chico, estoy muy mal, siento dolor de estómago y una cosa que me sube y me baja sin cesar.
—¡Ah, ya sé lo que tienes—contesta Gedeón.—Te has tragado un ascensor.

Entre recién casados:
La esposa.—¿Qué impresión experimentaste cuando mi padre te concedió mi mano?
—¡Soberbia! ¡Figúrate que cuando me casé contigo debía yo diez mil duros!

En un restaurant:
—¡Mozol, traigame usted una docena de ostras, ni muy grandes ni muy pequeñas, ni muy sosas ni saladas. Que estén bien frescas y abiertas con mucho cuidado...
—¿Las quiere usted con perlas, señorito?—pregunta el camarero.

En una soiree:
—Doctor—pregunta un invitado a otro,—¿conoce usted a esa señora que va a cantar?
Hace diez años que estoy a su lado.

Lecturas amenas

El ajeno, licor alcohólico, es una droga mortal, cuyo uso prohibe la higiene de manera por demás categórica. Si sus cualidades aperitivas son problemáticas, no cabe duda de su deletérea acción.
Son por demás numerosas las citas de las personas que han sucumbido por el uso del ajeno, y no son menos escasos los ejemplos que se citan de individuos que por usarlo se han visto reducidos a un embrutecimiento evidente, mucho peor que la muerte misma.

Los bebedores de ajeno principian por sufrir perturbaciones digestivas, distensiones gaseosas en el estómago, más tarde temblores en los dedos y manos, que con suma dificultad pueden sostener y manejar los instrumentos manuales de su trabajo.
Por último, la vista se perturba, hu-ye el sueño, la palabra se entorpece, el carácter se agría; los ojos se inyectan y los sentimientos morales desaparecen, hasta que en tal estado pasan las víctimas a ser objeto de estudio de los alienistas y moradores de los manicomios.

Se ha verificado la venta de la notable colección de fieras de Pezon, y en oposición a los augurios de la prensa francesa, que se prometía fuera un acto tan pintoresco como original, nada ha ocurrido que requiera ser descripto, y antes por el contrario, los numerosos domadores que fueron convocados para la subasta excusaron su presencia por delicadezas y conveniencias profesionales.

La familia Pezon, que habia acudido al medio de la subasta para liquidar sus cuentas, sintieronse igualmente emocionados, y llenos de rectitud y nobles sentimientos, llegaron a una inteligencia y al pago de mutuas indemnizaciones que restablecieron el trato afectuoso entre los interesados. Así, pues, sin dificultad alguna y en brevisimo espacio de tiempo, se adjudicaron las 70 fieras, entre las cuales se contaban 16 leones, cuatro osos blancos, seis negros, varias panteras jaguares, leopardos, hienas y lobos, con más de 22 vehículos jaulas, indispensables para la exhibición de tan respetables huéspedes.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

De la capital:
Nos comunican que tampoco vendrá hoy vapor correo ninguno de Barcelona a causa del temporal.

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Los temporales en Barcelona

Barcelona 11 a las 11'10 n. 11'15 >

Llevamos cinco días de continuas lluvias en toda Cataluña, con recios vendabales, lo cual ha hecho temer nuevas inundaciones.

Los rios han experimentado notables crecidas.

El pueblo de San Boy se halla incomunicado por haber arrastrado la corriente el puente provisional.

El río Besós se ha desbordado junto a la carretera de Mataró uniéndose con la Horta, habiendo quedado inundados los campos é interrumpida la circulación de los tranvías y demás vehículos.

La corriente arrastró a una mujer cuyo cadáver ha sido recogido.

El señor Gobernador ha ordenado a los Alcaldes de los pueblos amenazados que le comuniquen noticias cada cuatro horas.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Una noticia

Madrid 11 a las 10'20 n.

Háblase de que entre las noticias que se han recibido de Berlín hay una que dice que se atribuye al emperador Guillermo la siguiente frase: «Mientras yo sea Emperador no serán los yankees dueños de Cuba.»

Otra vez Filipinas

Madrid 11 a las 10 n.

Telegramas de Filipinas que acaba de recibir el Hera'do dicen que las tropas han sostenido un nuevo combate con una numerosa partida de tulisanes, sufriendo algunas bajas.

Los periódicos de la tarde se ocupan extensamente del suceso de Boliano. Algunos empiezan a temer por la tranquilidad del Archipiélago.

El Progreso aprovecha la ocasión para lanzar contra el Gobierno un violento artículo censurando el modo de hacer la guerra y la manera como se concertó la paz con los filipinos.

Desde Londres

Madrid 11 a las 10'40 n.

Comunican desde Londres que el periódico Standard afirma que las potencias, excepto Alemania y Austria, han ofrecido al Gobierno de los Estados Unidos la neutralidad, caso de una guerra entre dicha nación y España.

El señor Correa ha pedido detalles de lo ocurrido en Boliano, con objeto de recompensar al destacamento.

De Cuba

Madrid 11 a las 11'20 n.

Los últimos despachos de la Habana comunican noticias poco importantes de la guerra. Las tropas sólo sostuvieron pequeñas escaramuzas, de las cuales salieron con algunas bajas.

No se han recibido noticias oficiales.

Mencheta

Se alquila ó se vende

una espaciosa y bonita casa de recreo con toda clase de comodidades, coladuría y jardín, situada en puesto muy alegre de la comarca de Son Serra.
Para informes, dirigirse en esta Redacción.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de tranva para viajeros que regirán desde el día 10 de Noviembre de 1897

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 3'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, (via Barcelona para Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

MARZO

12

1564.—Es martirizado por los mores el valiente marino mallorquín Jaime Pajó.

SÁBADO

70 | San Gregorio el Magno p. dr. | 295

MARZO

13

1826.—Vino de Rossellón el Lugarteniente Arnaldo Carlellad.

DOMINGO

71 | III de Coaroms: San Leandro | 294 arzobispo y santa Eufasia virgen.

Tomando una cucharadita de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito

LA SALUD A DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antiscrofulosa, antiherpética, antisifilitica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones. Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua, resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el clase y del minucioso reconocimiento practicado durante 6 meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diz, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundancia que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes. SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

Capitalizado al 6 por 100 se vende la casa números 25, 27, 29, 31 y 33 de la calle de Sanz.

UNA OPERACION PARTICULAR es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el impertuno vello que sombra la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres pelados. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del Depilatorio Imperial Padró FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma: Valenzuela hermanos, Cuertara 2, Libertad 10. Don José Casanovas, peluquero, Cadena 6.

Vapores para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Salidas fijas mensuales del puerto de Barcelona. Los pasajes se despachan en Palma, plaza de Antonio Maua, número 5.



La Fosfatina de Gasseres constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del desiste, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y, me para evita á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños. PARIS, 8, AVENUE VICTORIA, 8, PARIS. En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Gimnasio Balear Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Mubax. 5—VERI—5

Alquiler Se alquila un almacén de bastante capacidad, con cerral y agua de fuente, calle de San Buenaventura, número 35. En la misma calle número 8, darán razón.

Impermeables ingleses

DE LA CASA INVENTORA CHAS. MACINTOSH & COMPANIA LD. DE MANCHESTER MARCA DE FABRICA EL GALLO PROVEEDORES DE LA MARINA INGLESA De venta en los principales comercios Únicos depositarios para España: MULLER HERMANOS BARCELONA, 12, Rambla del Centro. Gran surtido en chanelos, bot's y demás artículos de goma

LATOS ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU Son tan rápidas y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

PÍLDORAS FERRUGINOSAS DE INULA HELENIUM Con estas píldoras preparadas por J. TORRENS se cura pronto y radicalmente la leucorrea ó flujo blanco, la anemia y clorosis (colores pálidos), la dismenorrea ó dificultad en el menstruo, la amenorrea ó supresión del mismo, la debilidad, la quezura y cuantas molestias ó enfermedades reclaman un escitante poderoso y energético. En Palma: Centro Farmacéutico y Farmacia de las Copiñas. En Sóller: Farmacia de J. TORRENS.

Imprenta de Amargual y Muntaner

J. CASSALLE é hijo se hacen toda clase de composturas de OBTICOS PALMA 25-BROSSA-25 Estamperia, cromos y molduras para marcos La casa que vende más barato

SERVICIOS de la Compañía Transatlántica de Barcelona. Mes de Marzo Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Alfonso XII», capitán Moret, para Puerto Rico y Habana, y con á bordo para Progreso, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor , capitán , para Coruña, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor , capitán , para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz. Solo se admite carga hasta el 22. Línea de Filipinas.—El 26 de Barcelona, vapor «Isla de Luzón», c. Gómez, para Port Said, Aden, Colombo, Singapur y Manila. No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor , c. L. vic, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. No se admite carga la víspera de la salida. Servicios de África.—Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor Rabat, capitán Ibarra, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador. Línea de Fernando Poo.—Castro expediciones al año: en marzo, junio, septiembre y diciembre, por el vapor «Larache», capitán Oslé, saliendo el 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, para las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea. Servicio de Tánger.—El vapor Joaquin del Piñazo, saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes para Tánger, Algeciras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados. Los pasajes y carga se despachan en Palma, Plaza de Antonio Maua, número 5.

Línea de vapores Transatlánticos DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPANIA DE CADIZ—S. EN C. Salidas fijas para las Américas Méjico y Estados Unidos Saldrá el 30 de Marzo directamente de este puerto el vapor Miguel M. Pinillos para Puerto Rico, Arecibo, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Nueva Orleans. Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Martines y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma. Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres

DESCUIDAR LA HIGIENE, ES SUICIDARSE PAPEL DE ARMENIA ANTISÉPTICO PODEROSO COMO PERFUME AGRADABLE NO TIENE RIVAL Microbicida por excelencia, preserva de los contagios epidémicos, como viruelas, crup, cólera, fiebres, tífus, escarlatina, etc., etc. Destruye los microbios de que está impregnado el aire, y ahuyenta polillas, mosquitos, etc., etc. LOS MÉDICOS RECOMIENDAN SU USO, PARA PURIFICAR EL AIRE EN LAS HABITACIONES DE LOS ENFERMOS PÍDASE EN FARMACIAS, DROGUERÍAS Y PERFUMERÍAS — Por mayor: Cebrián y C. — Barcelona —